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令和３年 豊後大野市教育委員会 １2月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和３年１２月２３日（木曜日）  午後３時００分開会 午後４時３５分閉会（１時間３５分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

  委  員      ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田   博 

１番委員 矢 野 憲 一（教育長職務代理者） 

２番委員 羽田野 光 江 

３番委員 江 嶋 真朋子 

４番委員 渡 部   稔 

（欠席委員）    な し 

事 務 局    ４名出席 

（出    席） 

教育次長  堀     誉 裕 

学校教育課長 中 城 美 加 

社会教育課長兼図書館長 岡 部    司 

資料館長 高 野 弘 之（社会教育課参事 兼） 

（出    席） 

学校給食共同調理場長 赤 嶺  真 一（学校教育課参事 兼） 

 

  書   記     １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

   各課報告 

 

５ 付議事項等 

議事案件 

議案第68号 豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正について  

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 委員の皆様お揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席委員（4 名）、

欠席委員無し、教育長・教育委員会事務局（4 名）の出席です。調理場長につきまし

ては、本日､所用のため欠席となりますのでご了承ください。本日は、議事案件１件を
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提案させていただきます。また、その他のところで 3 項目を説明させていただきます。

それでは教育長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

ただいまより、令和 3 年度 12 月豊後大野市教育委員会定例会を開会致します。      

(午後３時開会) 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第 2 号の規定に基づき、令和 3 年度 11 月定例会

の議事録の承認を求めます。議事録に付きましては事前に送付いたしましたので、説

明を省略し、承認手続きを行ないます。まず、ご質問を受けたいと思いますが、何かご

ざいますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。はい、それでは 11 月定例会の議事録を承認することに異議ありませ

んか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

江嶋真朋子委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指名

を行ないます。３番江嶋真朋子委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

 

４ 会期の決定 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1 日限りといたします。 
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５ 諸報告 

 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

それでは、諸報告に入ります。私の方からご報告をさせていただきます。 

（教育長から令和3年12月豊後大野市教育委員会定例会資料を通して「小中一貫教

育校［その1，ヘプタゴン教育を支える］［その２，豊後大野市の小･中一貫教育］」

について報告） 

 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

矢野憲一委員 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

高野資料館長 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

高野資料館長 

 

 

 

 

 

 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

(堀教育次長が令和3年12月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する) 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長兼図書館長が資料を基に報告。 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

(学校給食調理場・公民館については、資料を持って報告。) 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。 

 

教職員定期人事異動ヒアリングというのは、どんなことをするのですか。 

 

人事を始めるに当たって、教育長と校長とでお話をします。 

 

人事に対する希望の確認をするものです。 

 

資料館についてですが、由布高校と野津原中学校の生徒の感想は、如何でしたか。

また、どういった経緯で、本市の資料館に来ていただくことになったのでしょうか。 

 

由布高校は、学校をあげて自然環境や人々のくらしを学ぼうという取り組みを行ってい

るらしく、その中で、ジオパークを深く学校教育で取り組んでいる豊後大野市の様子を

見たいということで、ご来館いただきました。 

 

83 名というのは全校ですか。 

 

ちょっと分かりません。学年は失念致しましたが、4 クラスございまして、20 名ずつにス

タッフが 1 名つきまして、館内を案内しました。古い民家に興味がわいたようでした。ま

た、グループ毎にアーチの石橋の模型づくりを体験したのが楽しかったということでし

た。高校生であっても、見て説明するより、触るということがより効果的であるということ

を再確認致しました。野津原中学校の事情は、よくわかりませんが、修学旅行が遠方

にいけないという状況の中で、「豊後大野市には、迫力のある地形が多い。」ということ

が、旅行の目的地選考の一因になったのではと思います。 
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江嶋真朋子委員 

 

高野資料館長 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

その後はどうされたのですか。 

 

たぶん、違うところに行かれたのだろうと思います。 

修学旅行で豊後大野市に来ていただけるというのは、ありがたいことです。他に質問ご

ざいますか。 

 

･･･一同質問なし･･･ 

 

それでは、次に移りたいと思います。 

 

６ 付議事項等 

 

○議事案件 

議案第68号 豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正について 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、議案第 68 号について、お願いします。 

 

議案第 68 号、豊後大野市体育施設条例施行規則の一部改正についての提案理由

を申し上げます。豊後大野市体育施設条例の一部改正に伴い、豊後大野市体育施

設条例施行規則の一部を改正する必要がございますので、豊後大野市教育委員会

事務委任規則第２条第６号の規定に基づいて、教育委員会の承認を求めるものでご

ざいます。 

 

（添付当日配布資料によって説明） 

 

提案事項について、ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

それでは、議案第 68 号について、賛否を求め、裁決致したいと思います。原案の通り

決定してよろしいでしょうか。 

 

…委員一同異議なし… 

 

それでは、議案第 68 号につきまして、原案の通り決定致します。 

 

７ その他    

①令和４年度学校教育基本方針（案）について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

それでは、その他に入ります。学校教育基本方針についてお願いいたします。 

 

（別冊資料「令和４年度学校教育基本方針(案)」で説明) 
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下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

渡部稔委員 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

今後の進捗については、1 月の教育委員会で承認ということでよろしいですか。 

 

はい。 

 

それでは、来月の定例会でご意見ください。今の時点で､気になることがございまし

たら､ご意見ください。 

 

「多様的な性のあり方について研修の充実を図る」というところで、市の取り組みも含

めて、進め方が大変難しいと思っています。先日人権教育の講演会の中で、｢10 人

に１人、性のあり方についての悩みを持っている｣という話をお聞きして、大変驚きま

した。しかし、簡単に学習の中に入れると「いじめ」や「違和感のある特別な生徒の扱

い」につながるのではないかと心配しています。そこら辺を特に配慮しながら進めて

いただきたいなと思います。 

 

ありがとうございます。この件は、人権・部落解消教育の項目の中に入れています。

今年の解放文化祭の折に､三重中と大野中が発表した題材が、この多様的な性の

あり方に関するものです。子どもたちもいろんな情報が入ってきているので、そのこと

についての認識はあると思います。ただ、認識があるのと心の面とは、ズレがありま

す。指導については、そこに十分配慮しなければならないと思いますし、まずは先生

方が、子どもたちを見る目を育てる必要があると思います。 

 

制服の自由化の中で、これまで自分が着ていた制服と違う性の制服を着たいという

意思表示をしている生徒がいます。しかし、まわりの差別や偏見を心配して実現でき

ていない状況です。まずは、研修を通して、教職員の中からそんな見方を払拭して

いくことが大切なのではないかと思います。豊後大野市は、小学校１年生入学の際

に､保護者と相談する機会を持てるようにしています。アンケートやいろんな書類から

男女の問いは減ってきています。今後、多様な性のあり方が当たり前になっていくと

思います。教育委員会でも、研修の場を持てるように検討していきたいと思います。 

 

制服のことですが、緒方中学校は、入学する時に制服と体操服で７万 8 千円かかり

ます。ある保護者はローンを組んで支払ったそうです。もう少し安くならないかと思い

ます。 

 

今回、性の多様性や小中一貫教育校の取り組みに関わって制服をどうするのかとい

う論議もされております。教育委員会として、制服を統一するつもりはありません。し

かし、制服の捉え方については、「値段」「過ごしやすい服装｣等の視点から検討委

員会でまとめたものがありますので、発信していきたいと思います。それも参考にし

ながら.学校・町毎に検討･論議してほしいと思います。そういう意味で、来年度の基

本方針の中に入れています。その中に価格という視点も入れてほしいと思います。 
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矢野憲一委員 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

基本理念の中に「学校･家庭･地域･行政が協働して教育施策に取り組み・・・」とあり

ます。地域の部分は、区長等地域の役員に、方針をきちんと説明していった方が良

いと思います。また、地域のいろんな組織や団体には、社会貢献活動をしようという

動きがありますので、いろんな協会などに子どもの見守りなどを積極的にお願いして

も良いのではないかと思います。 

 

見守りについては、スクールガードに登録している方だけでも市内に 400 人以上い

ます。その他にも、本当に個人で見守り活動をされている方もいらっしゃいます。本

当にたくさんの方々の善意で子どもたちは見守られているのだなあと思います。ま

た、委員さんのおっしゃるとおり、自治会などと連携しながら進めていくことが、地域

と共にある学校につながっていくと思います。小中一貫教育校の話を自治委員会に

も話しに行きましたし、これから話しに行く準備もしているところです。そこでも、話し

ていきたいと思います。 

 

４月当初の自治会長会議の折りなどに学校教育･社会教育の基本方針の概要版な

どを作って協力要請をしていきたいと思います。また、地域の業者(郵便局等)や団

体で、学校にご協力いただいているところについては、市教委がごあいさつやお願

いにあがるなどについても検討してほしいと思います。どちらも以前はやっていたこ

とですので、改めて大切にしていきたいと思います。他にございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

次回も検討致しますので、(基本方針案に）目を通しておいてください。 

 

②１２月議会一般質問について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

続いて、１２月議会一般質問についてお願いします。 

 

(令和 3 年 12 月豊後大野市教育委員会定例会別紙｢その他資料｣で報告) 

 

ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

全天候型体育施設につきましては、1 月の定例会で中間報告をお願い致します。大

型遊具の進捗状況(写真等)についてもよろしくお願い致します。 

 

分かりました。 

 

よろしくお願い致します。 
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③2021年度学校教育シンポジウムについて 

下田教育長 

 中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

続いて、2021 年度学校教育シンポジウムについてお願いします。 

（令和 3 年 12 月豊後大野市教育委員会定例会「その他資料」で報告) 

 

ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

オミクロン株が、とても心配な状況になっています。開催できると良いなと思っていま

す。 

 

８ 連絡調整 

①今後の定例会の日程調整について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

江嶋真朋子委員 

 

堀教育次長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤学校教育課課

長補佐 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

それでは、今後の日程をお願いします。   

 

１月定例会につきましては、１月 24 日月曜日の午前 9 時から、2 月定例会を 2 月 25

日金曜日午前 9 時からの開催でお願いをしたいと思います。以上提案致します。 

 

(1 月・2 月の行事について確認) 

 

2 月定例会が対応できません。 

 

2 月 28 日月曜日 9 時からでいかがでしょうか。 

 

…全委員異議なし… 

 

2 月 28 日でよろしくお願いします。(1 月行事の予定を最終確認)中学校卒業式が、3

月 4 日ですので､予定に入れておいてください。 

 

その他、お願いします。お手元に各町の学力向上会議の開催日程をお配りしていま

す。若干変更がありましたので、よろしくお願い致します。また、今日、社会福祉協議

会から依頼がありまして、地域福祉推進大会に関わる表彰審査委員の推薦について

もよろしくお願い致します。前回は羽田野光江委員にお願い致しました。開催日等に

ついては、後日の連絡になります。 

 

表彰審査委員については、引き続き羽田野光江委員でよろしいでしょうか。 

 

…委員一同異議なし… 

 



－ 8 － 

 

下田教育長 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

学校教育課長、学力向上会議についてですが、教育委員さんに豊後大野市の総括

資料を準備していただけますか。 

 

次回定例会までに準備致します。 

 

以上で連絡事項を終わります。 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

ありがとうございました。以上をもちまして、令和3年12月定例会を閉会いたします。

おつかれ様でした。                      (午後4時35分閉会) 

 

 


